Betreff: e-Newsletter No 151 von SchweizMobil

Von: Stiftung SchweizMobil <enewsletter@schweizmobil.ch>

Datum: 13.04.22, 17:37

An: lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

Sollte diese E-Mail nicht korrekt dargestellt werden, so klicken Sie bitte hier



Newsletter vom 13. April 2022



1 von 3



## Hindernisfreie Wege neu auch für blinde und sehbehinderte Menschen zugänglich

SchweizMobil kommuniziert schweizweit 78 hindernisfreie Wege, das Angebot wurde 2013 lanciert. Dank der Zusammenarbeit von SchweizMobil, Procap Schweiz und dem Schweizerischen Blinden- und Sehbehindertenverband SBV wurden auf die Saison 2022 alle Routen auch für blinde und sehbehinderte Menschen zugänglich gemacht.

Die hindernisfreien Wege sind rollstuhlgängig, eignen sich aber auch für Familien mit Kinderwagen. Sie sind detailliert beschrieben und helfen Personen mit einer Mobilitätseinschränkung, sich im Vorfeld über die Gegebenheiten vor Ort (barrierefreie An- und Rückreise, Bodenbeschaffenheit, Steigungen oder barrierefreie Infrastruktur) zu informieren. Neu wurde von jeder Route auch eine Sprachführung erfasst mit der Beschaffenheit des Weges, Orientierungspunkten mit dem Stock oder Hinweisen auf Gefahrenquellen. Diese Punkte wurden mit GPS-Daten gekoppelt.

Die Sprachführung ist in der <u>App «MyWay Pro»</u> (nur für iOS) abrufbar. Über gesprochene Texte werden blinde und sehbehinderte Menschen über die Wege informiert und geleitet. In der SchweizMobil-App ist der Einstieg zur Sprachführung ebenfalls zu finden: Am unteren Bildschirmrand wird im Bereich «Wanderland» «Hindernisfreie Wege» gewählt. Beim Hinweis für blinde und sehbehinderte Personen ist der Link zu «MyWay Pro», wo die Sprachführung der entsprechenden Route geladen werden kann.

Die 76 hindernisfreien Wege wurden in einem aufwendigen Projekt von Teams mit je einer sehbehinderten und einer gut sehenden Person erfasst. Die relevanten Erkennungsmerkmale und Orientierungshilfen wurden Punkt für Punkt in die Routenbeschreibung aufgenommen. Im Wesentlichen sind dies Hilfestellungen zu folgenden drei Fragen: «Wo bin ich?», «Wie geht mein Weg weiter?» und «Worauf muss ich an dieser Stelle des Wegs speziell achten?».

Sobald die Navigation gestartet wird, werden die Nutzenden vom Start bis ans Ziel Schritt für Schritt von der App geleitet. Nebst der Richtungsangabe, die

2 von 3 13.04.22, 17:56

auf der ganzen Route mittels Vibration, Tonsignal und einem Pfeil angezeigt wird, orientiert die App auch sprachlich über die Richtung und die Distanz zum nächstfolgenden Routenpunkt. Darüber hinaus weist die App auf nützliche Einrichtungen entlang des Wegs hin oder warnt vor Hindernissen und Gefahren.

© SchweizMobil, <u>www.schweizmobil.ch</u> Redaktionelle Verantwortung Lukas Stadtherr, <u>lukas.stadtherr@schweizmobil.ch</u>

<u>Für Partner | Medien | Kontakt | Datenschutzerklärurung | Newsletter abbestellen</u>

3 von 3